

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Mártes 3 de Diciembre de 1901

Año XXX. Núm. 8.614

NOTICIAS

Madrid 29.

Una comision de señoritas auxiliares de Telégrafos ha visitado al señor marqués de Villasegura para rogarle que acepte una enmienda que en favor de la clase se presentará al presupuesto de Gobernacion.

«El Herald» dice que detrás del catalanismo está Don Carlos y que, de renegar de la actual organizacion del Estado, según los principios liberales, resulta dicho personaje el verdadero y legítimo representante de la doctrina y de la bandera catalanista.

«El Español» dice que nada importan al señor Sagasta los problemas que constituyen el porvenir de la nacion, que no son otros que el naval, el religioso, el catalanismo y el administrativo.

Añade que el actual jefe del Gobierno solo se preocupa en cerrar las Cámaras para hacer la digestion del pavo.

¡Hermoso modo de preparar—exclama—el advenimiento del nuevo reinado!

Concluye diciendo que estos tiempos son de crisis providenciales de la monarquía.

«La Epoca» dice que a un pueblo activo, como lo es el catalan, no le servirá de fortuna la vida de retorno a la muerte.

Duerman en paz—agrega—en sus gloriosas tumbas los condes de Barcelona; consérvense en la historia las hazañas de una época que pasó. Los catalanistas que quieran vivir, no pueden desviarse de las corrientes universales, eligiendo por morada el panteon de los condes.

Dicen de Toledo que el cardenal Sancha proyecta celebrar un concurso de músicas españolas para premiar al himno que mejor responda al pensamiento de la unidad nacional.

Los señores Capdepon y Ortega Munnilla han conferenciado con los señores Gonzalez y Lavilla acerca de la enmienda que aquéllos tratan de presentar al presupuesto de Gobernacion, en lo referente a Correos.

Dice «La Correspondencia de España» que puede asegurarse de una manera terminante que el gobierno no ha intentado siquiera hablar de reforma del Concordato con el Nuncio de Su Santidad y que no ha tenido ni tiene ahora ni antes tuvo ningún proyecto ni plan concreto que le sirva de norma para obtener esta supuesta reforma.

El inspector general de la Guardia civil, ha dirigido la siguiente circular sobre la intervencion de dicho cuerpo en los motines y algaradas:

«A pesar de estar defnida por el artículo 26 del reglamento la forma en

que los guardias civiles han de intervenir para sofocar y reprimir desórdenes y motines heme enterado de no habersele siempre dado cumplimiento.

No se debe hacer uso de las armas hasta que la guardia civil no sea agredida, ó hasta desaparecer el período llamado de prevencion y alarma.

Es preciso que la benemérita no se deje arrollar ni apedrear, como ha sucedido en muchos casos, lo cual hay que evitar á toda costa, según recomiendan las órdenes de Justicia y Gobernacion.

Para evitar este extremo, recomienda primero á los jefes de las Comandancias que llamen la atencion á los gobernadores, para que se empleen los agentes de orden público antes de echar mano de la guardia civil.

Llegado el caso de tener que tomar la fuerza actitud militar, los jefes tienen la libertad de accion que les conceden los reglamentos y las leyes.»

Paris 28.

Northampton.—M. Labouchere, en el discurso anual que suele dirigir á sus electores, ha dicho que la guerra fué debida á un complot de varios capitalistas y deseada por M. Chamberlain, que no era inevitable, que ha sido dirigida con tanta crueldad como la que desplegaron Abdul-Hamid en Armenia y el general Weyler en Cuba, que los campamentos de concentracion recuerdan las crueldades de Herodes, que la guerra ha costado gran número de vidas, 200 millones de libras esterlinas y la disminucion del crédito inglés en el extranjero y que es preciso conceder á los boers un régimen análogo al del Canadá.

En el banquete organizado anoche por el Comité republicano del Comercio y la Industria se hallaban presentes todos los ministros, excepto el de Marina, M. de Lanessan, y el de Negocios extranjeros, M. Delcassé. Se pronunciaron varios discursos. MM. Brisson, Bourgeois y Millerand hicieron el elogio de un gabinete apoyado por una mayoría suficientemente sólida para resistir cualquiera coalicion y que active la promulgacion de leyes sociales.

M Waldeck-Rousseau manifestó que el gabinete había emprendido una laboriosa tarea con objeto de favorecer á la democracia, añadió que el comité organizador del banquete se había formado con el fin de auxiliar al gobierno y fomentar los intereses de la Francia laboriosa y se declaró partidario de una política colonial, no con el deseo de desarrollar un imperialismo que ensanche el territorio, sino para organizar el dominio colonial, pues queremos, dijo, una Francia mas grande por su comercio y por sus progresos sociales.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos.

Darlington.—M. Lansdowne ha de clarado en una reunion del partido unionista que los conservadores deben permanecer vigilantes, ha hecho resaltar las excelentes relaciones exteriores de Inglaterra, las cuales, ha dicho, no han sido puestas en grave peligro por la guerra, y ha declarado que, aunque ésta haya de durar todavía algunos años, no se concederá ni un ápice de independencia á los boers.

Washington.—El cónsul de los Estados Unidos en Panamá ha teleografiado que anteayer se dieron gran número de combates á lo largo de la línea férrea y que en casi todos ellos salieron victoriosas las tropas del gobierno.

Santiago de Chile.—El ministro de Negocios extranjeros ha espuesto en la Cámara de los diputados los disencimientos surgidos entre Chile y la república Argentina y ha declarado que Chile se halla animado en disposiciones pacíficas y se esfuerza en llegar á un arreglo general, que es vivamente deseado.

En el discurso pronunciado en Lancaster por el diputado liberal inglés Sir Henry Campbell-Bannerman rechazó con indignacion lo que dice el gobierno de que él haya animado al enemigo á la lucha.

En enérgicos y brillantes períodos volvió á condenar la política del gabinete en el Africa del Sur diciendo que las frases imprudentes de Lord Salisbury de que no se deberá dar ni la mas pequeña sombra de independencia á los boers, ha convertido á éstos en campeones mas valientes y mas colosales que antes de su independencia.

Censuró luego la conducta del Gobierno que exige á los boers que se rindan incondicionalmente y vino á deducir que la paz en el Africa del Sur es imposible mientras continúen en el Gobierno de la Gran Bretaña los actuales ministros, de los que desconfian no solo los sudafricanos, si que también el mundo entero.

La campaña anglófoba en Alemania podrá ser exagerada—terminó diciendo el orador—pero revela claramente el peligro de tener en el ministerio británico un hombre que á lo que parece solo trabaja para erajenarse la benevolencia y simpatías de las grandes potencias continentales que pueden intervenir en el conflicto sudafricano y cuya hostilidad constituye para Inglaterra un obstáculo mas en el mismo.

Una vez votada la ley sobre el empréstito, el diputado M. Lacies hará entrega de las resoluciones que tienden á aprobar la confianza patriótica del Gobierno francés para con los oficiales encargados del suministro de las tropas de la expedicion á China.

El gran duque Miguel de Rusia llegará mañana á esta capital.

La Cámara de los Diputados ha aprobado la totalidad de la ley del empréstito per 335 votos contra 213.

Los socialistas, ministeriales y progresistas han votado en contra.

Despachos recibidos en esta capital comunican que el célebre dramaturgo y escritor noruego Ibsen, hállase gravemente enfermo.

Telegrafian de Buenos Aires dando noticia de los aprestos guerreros que siguen haciendo Chile y la Argentina.

Telegrafian de Londres que el «Daily News» publica un violento artículo protestando del empleo que el Gobierno inglés hace de los indígenas en la campaña contra los boers.

Siguiendo ese sistema, añade el aludido periódico, es de todo punto imposible obtener la disciplina en el ejército del Africa.

De Londres dicen que el Gobierno establecerá un importante impuesto sobre las minas del Transvaal, con objeto de recuperar parte de las inmensas sumas gastadas en la guerra.

Comunican de Londres que la viruela hace grandes estragos en aquella capital, especialmente en los barrios pobres, donde las condiciones higiénicas son malísimas.

Comunican de Roma que el príncipe Nicolás de Montenegro ha llegado á Milan de paso para Paris.

Dícese que el referido príncipe va á Francia con la intencion de negociar un empréstito que le permita construir los ferrocarriles y las fortificaciones de que se halla necesitado su país.

Telegrafian de Viena diciendo que en dicha capital se ha verificado un duelo, por causa de una mujer, entre los pan-germanistas Wolff y Feild.

Este último resultó gravemente herido.

Telegramas de Nueva York dan cuenta de que cerca de la estación de Seneca ocurrió un choque de trenes, en uno de los cuales iban numerosos emigrantes.

Desconócese el número de víctimas.—Despachos posteriores dan cuenta de que en un terrible incendio ocurrido en dicha capital resultaron 80 muertos y 150 heridos.

Las pérdidas materiales son de consideracion.

Hace tres días que hubo en Turin un match de automóviles dirigidos por el duque de los Abruzzos, primo del Rey, y el caballero Coltoletti. Interesaba esta prueba no solo porque tomaba parte en ella un individuo de la familia Real, sino también porque la industria italiana de los automóviles había hecho un gran esfuerzo para luchar con la industria francesa. El duque de los Abruzzos montaba un automóvil de

fabricacion italiana y el caballero Colletti un automóvil de construcion francesa.

Se trataba de recorrer la distancia que separa Villanova d'Astil (provincia de Alejandria) de Bologna.

Al llegar cerca de Alejandria, el duque llevaba diez minutos de ventaja á su contrincante; pero cerca de San Giuliano (provincia de Alejandria) su automóvil chocó con una piedra, sufrió avería y hubo de detenerse. Los dos viajeros fueron lanzados al suelo; pero por fortuna no se hicieron daño. El duque de los Abruzos hubo de volver por ferrocarril á Turin.

Entretanto, el caballero Colletti seguía su camino mas ó menos bien á causa del mal estado de los caminos, pues que hacia dos dias que no habia cesado de llover. Las inmediaciones de Bologna estaban tan intransitables, que fué menester fijar como término del viaje Borgo-Panigale, situado á cuatro kilómetros de distancia de Bologna.

Colletti, que habia partido á las ocho y cuarenta de la mañana de Villanova d'Asto, llegó á las 5 y 21 minutos de la noche á su destino. Habia recorrido 297 kilómetros con una velocidad media de 34 kilómetros 200 por hora.

Un telegrama de Johannesburg participaba el otro día que al ser atacados los pontoneros ingleses en las inmediaciones de Villiersdorp, en el Vaal (Transvaal) por el comandante Buys, éste habia sido hecho prisionero, por no decir que se rindió todo el destacamento inglés.

El «Daily Mail» ha recibido el telegrama siguiente:

«Un destacamento de cien hombres del regimiento de pontoneros, á las órdenes del mayor Fisher se vió atacado ayer, por la mañana por el comandante Grobelaar, al Sud de Vlaktefontein, en la vía férrea del Natal, cerca del Vaal. Nuestros soldados fueron cercados por los boers, y después de haber resistido valerosamente el ataque de una fuerza superior, se rindieron.

El mismo corresponsal añade que después se dejó en libertad á los prisioneros, y que el comandante republicano Buys, que mas tarde fué hecho prisionero por el coronel Remington, estaba herido cuando se rindió.»

En la colonia del Cabo de Buena Esperanza continúan las ejecuciones. El 23 se ahorcó, como rebelde, en Colesberg á un fieldcornet del comando de Latigan, y, según escriben, se han sometido 116 burghers.

Sería interesante saber cuantos son los que han ido á unirse á los comandos.

El diario holandés «Haarlemsche Courant», afecto á los boers, pretende que recientemente se ha sondeado á M. Krüger para ver si se inclinaria á aceptar la autonomía de los Estados boers. Añade que M. Krüger contestó que la autonomía no podía satisfacer á los boers, que pretenden la completa independencia bajo la garantía de las grandes potencias europeas.

El «Standard» publica la noticia, oficialmente confirmada, de que el gobernador general del Canadá ha transmitido al gobierno inglés el ofrecimiento del gobierno del Canadá, de proporcionar un contingente de 600 hombres para la guerra del Sur de Africa. El

«War Office» ha aceptado la oferta y se han dado las órdenes oportunas para adquirir los caballos y confeccionar los uniformes para dichas fuerzas.

El presidente de la república francesa ha firmado un decreto autorizando al ministro de Bellas Artes á aceptar el legado del difunto baron Adolfo de Rothschild, con destino al museo del Louvre. El legado se evalúa en 3 millones 392.250 francos y consiste en objetos antiguos de oro y plata.

En contestacion á una circular de la Sublime Puerta sobre los asuntos de Creta, el Conde de Lamsdorf, ministro de Negocios extranjeros de Rusia, ha declarado que no tiene intencion de modificar la presente situacion política y que las negociaciones que actualmente se siguen entre los gabinetes ruso, francés, inglés é italiano, se refieren exclusivamente á las medidas administrativas que deben tomarse antes de la renovacion del mandato del príncipe Jorge, duracion que no se ha fijado aún. Se supone que las demás potencias interesadas contestarán en términos parecidos.

La agencia Havas publica un telegrama de Brindis transmitiendo otro de Atenas que la censura habia detenido y que narra con exactitud los sucesos ocurridos en esta última ciudad.

En el asunto de la traduccion de los Evangelios se mezcló el nombre de la Reina. Esta, en efecto, habia publicado una traduccion en griego moderno.

El periódico «Akropolis», publicó una traduccion del Evangelio de San Mateo en lengua popular.

La primera manifestacion de los estudiantes recorrió la ciudad dando gritos de: «¡Abajo los esclavos! ¡Abajo los vendidos!»

Después de haber invadido las oficinas del «Akropolis» y del «Asty», la manifestacion se dirigió á Palacio, en donde una delegacion insistió en querer ver al Rey.

El Monarca se negó á recibirles. Algunos estudiantes volvieron á gritar: «¡Abajo los esclavos! ¡Fuera los rublos rusos!» También se dieron gritos de: «¡Viva la princesa Sofia!»

El jueves fué un día de mucha ansiedad. La tropa hizo fuego; pero disparó al aire, segun las declaraciones oficiales; las personas que resultaron muertas lo fueron de tiros de revólver, disparados por la policia ó por los manifestantes.

Varias veces se insultó á los oficiales. La actitud de los soldados fué admirable. A pesar de las pedradas, de los insultos y de las provocaciones de toda clase, se mantuvieron impasibles, obedeciendo las órdenes de moderacion que habian recibido.

El lenguaje de los periódicos populares ha sido durante algunos dias de una violencia inaudita. Uno de ellos ha publicado artículos firmados que contenian groseras injurias contra la Reina. En todas las polémicas se traslucía la sospecha de que los panslavistas, dirigiendo una furiosa campaña contra el helenismo, querian la traduccion de los Evangelios para privar á Grecia de la fuerza que le da la posesion del original del Nuevo Testamento.

Cuando la emeccion repercutió en los centros populares, hubo una verdadera sublevacion, en la que la exaltacion de los sentimientos religiosos hiba mez-

clada en consideraciones étnicas y con reivindicaciones nacionales.

El Metropolitano, que fué designado por la Reina, hizo sus estudios en Rusia y pasaba por ser amigo de los rusos. Era muy sospechoso desde el principio de los sucesos; no queria probablemente disgustar á la Reina y tergiversaba la decision del Santo Sinodo defendiendo las traducciones.

La oleada popular lo arrolló. El Rey y los ministros impusieron la dimision al Metropolitano en la noche del jueves.

Los gritos, los insultos que se le dirigan sin cesar eran indescriptibles.

Las clases elevadas, aunque participan de las ideas populares tocante á los Evangelios, parece que lamentan vivamente este desgraciado asunto. Hay mucha consternacion en la corte y en el gobierno.

La Cámara de los diputados, despues de una discusion algo violenta, ha adoptado por 509 votos contra 26 una proposicion aceptada por M. Waldeck Rousseau, en la que la Cámara se asociaba á los homenajes tributados por el gobierno al cuerpo expedicionario de la China.

M. Berteaux ha propuesto una adición en el sentido de que la Cámara reprochaba la conducta de los obispos y misioneros, calificándoles de ladrones y saqueadores, adición que ha promovido las protestas de la derecha y ha sido desechada por la Cámara por 314 votos contra 163, y luego se ha levantado la sesion.

Nueva York.—En un despacho de Colon se da cuenta de un combate sostenido entre el doctor Alban, al frente de los conservadores, y el doctor Barroso, á la cabeza de los liberales, en el que resultaron derrotados los conservadores los cuales despues de haber perdido 100 hombres entre muertos y heridos, se refugiaron en Frivololas. Los liberales tuvieron 12 bajas.

Telegramas de San Petersburgo dan cuenta de un terrible incendio ocurrido en Odesa en una escuela de niñas situada en el fondo de un pasaje sin salida.

Desde el primer momento, el espeso humo que se produjo interceptó la retirada, haciendo de todo punto imposible la salvacion de las muchas personas que habia en el edificio incendiado, y cuyos clamores llenaban de horror á la multitud.

Para intentar la salvacion de aquellos desgraciados, los bomberos desplegaron sábanas y paños de bajo de las ventanas de la escuela, manteniéndolas tirantes y en el aire. De este modo fueron recibiendo y salvando las niñas que se arrojaban desde arriba; pero no fué posible impedir que dos de ellas se asfixiaran y cinco resultaran heridas.

Apoyandose en noticias particulares de Constantinopla que acaban de recibirse en Viena, circula en la capital austriaca con insistencia el rumor de haber estallado en la Albania una formidable insurreccion, añadiéndose que los insurrectos en número de más de 10.000 van mandados por un noble albanés, llamado Oussen, enemigo acérrimo de los turcos y que están sitiando la plaza de Scutari.

En los centros oficiales austriacos no se tiene noticia oficial de tan grave suceso.

Asegúrase que la Sublime Puerta prepara una nota diplomática, protestando contra la intervencion de las potencias en los asuntos interiores de Turquía, con lo cual, dice el gobierno turco, se retrasan las reformas en el imperio, por debilitarse la autoridad del Sultán.

Atribúyese á lord Asquith la siguiente declaracion: «Es preciso que el ministro Balfour exponga claramente lo que Inglaterra concederia á los boers si renunciaran á su independencia.»

En Aldershot fué estrepitosamente silbado por la multitud lord Robert, la cual aclamó á Mr. Buller.

Los yanquis han protestado contra la transferencia á favor de una Compañía francesa, por China, de la concesion de un ferrocarril otorgada con anterioridad á otra Compañía norteamericana.

Un periódico de Londres asegura que el presidente de la república norteamericana ha introducido en el Mensaje que dirige á las Cámaras unos párrafos relativos á la autonomia administrativa que se concederá á Puerto Rico y Filipinas, y la independencia á Cuba, limitada tan solo por el voto del gabinete de Washington en lo referente á celebrar tratados con las demás naciones.

Comunican de Constantinopla encontrarse alarmada la poblacion de Montch por la aparicion de una partida de revolucionarios armenios.

Dirigiéndose el diputado liberal inglés M. Labouchere en Northampton á sus electores, les dijo sin embages que la guerra angle boer, que se pudo muy bien evitar, fué resultado de las ambiciones de Chamberlain y de sus camaradas los capitalistas jingoes.

Añadió luego el diputado que las crueldades cometidas por los ingleses en el Africa del Sur son reproduccion exacta de las que nos cuenta la historia de las tropas turcas en Armenia y las del general Weyler en Cuba, mientras que las salvajadas que se cometen en los campos de concentracion recuerdan los de Herodes.

Terminó mister Labouchere su discurso, interrumpido por atronadoras y continuas salvas de aplausos, diciendo que la guerra sudafricana además de haber costado ya rios de sangre británica y 200 millones de libras esterlinas, está minando el prestigio militar y político de Inglaterra en el extranjero, el crédito nacional conduciendo la nacion á la ruina si no se hacen á los boers las concesiones que son de justicia, como, por ejemplo, la de una autonomia análoga á la que disfrutaban el Canadá ó la Federacion Australiana.

Ha causado grandísima alarma en Lisboa la noticia no confirmada aun oficialmente de haber estallado una insurreccion militar en las Indias portuguesas. Para sofocarla saldrán en breve para las mismas dos buques de guerra con algunas fuerzas de desembarco.

Londres.—M. Ritchie ha pronunciado un discurso en Croydon, en que ha dicho que el lenguaje de lord Salisbury habia sido mal interpretado, pues jamás se habia tratado de rehusar á los boers un gobierno representativo.

ni de imponerles la rendición sin condiciones.

Telegrafian al «Morning-Post» desde Washington que los jurisperitos imperialistas de Manila intentaron obtener la libertad de Aguinaldo, pero que el presidente de la república, M. Roosevelt, ordenó á las autoridades militares que no soltaran á dicho individuo, ni aún en el caso de que así lo decidiera cualquier tribunal.

El trasatlántico alemán «Emperador Guillermo el Grande» que partió el 19 de este mes de los Estados Unidos para Europa, se llevó el mayor cargamento de oro que ningún buque ha transportado hasta aquí: 36 millones de francos en barras de oro.

Este tesoro se colocó en un comportamiento blindado que se abría con tres llaves confiadas, la una al capitán, la otra al contra maestre y la tercera al sobrecargo. Una guardia armada estaba encargada de vigilar el precioso depósito y tenía orden de hacer fuego á la primera tentativa sospechosa.

Tuvo el Sarampión, perdió el apetito y contrajo la anemia.

Hemos recibido una carta muy interesante concerniente á un niño que tuvo un ataque de sarampión del que recuperó imperfectamente, cayendo luego en un estado de anemia muy alarmante; los padres escriben lo siguiente:

«Madrid 4.º Febrero 1901.—Amparo, 98, 3.º, int. Muy Sres. míos: Mi hijo Fernando tuvo un ataque de sarampión, y á consecuencia de esta enfermedad quedó impotente hasta el extremo de



Fernando Carrasco

no ser posible hacerle tomar nada más que líquidos, dando esto lugar á que adquiriese una anemia tan profunda, que los médicos desesperaban de salvarle. En este estado, empecé á tomar la Emulsión Scott, y fué tan bueno el efecto que le produjo que según la tomaba, se notaba en el niño más apetito y mejor color y aumento de carne, al punto que hoy se encuentra completamente restablecido y en un estado muy satisfactorio de salud.

Muy agradecido se repite de Vdes., atento y S. S. q. s. m. b.,

VICENTE CARRASCO.»

El remedio salvador que ha producido este benéfico resultado es la Emulsión Scott, la fórmula de aceite de hígado de la alca con hipofosfitos de cal y de sosa, únicamente empleada por la profesión médica, y reconocida en todo el mundo científico como el mejor remedio para muchas dolencias humanas hasta hoy circunscrito al público.

La Emulsión Scott no tiene nada de común con esas imitaciones baratas ó tituladas Emulsiones, con que persistentemente se la quiere substituir.

La Emulsión Scott es un compuesto de ingredientes puros y elaborados por un procedimiento original. Para obtener los benéficos resultados de este remedio, es indispensable asegurarse que se compra la Emulsión Scott, la que se conoce por la etiqueta que lleva en el envoltorio cada frasco, reimpresión de su nombre, cargando á costas un gran trabajo. Sin esta marca ninguna es legítima, y merece la pena de asegurarse de ello antes de comprar.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Para muestra de prueba, facilísimo de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida. Dada en S. Mateo, calle de Valencia, 42, Barcelona, aceptando 30 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

BIBLIOGRAFÍA

EL REY DE LOS COCINEROS

La Casa Editorial Maucci, de Barcelona, acaba de poner á la venta *El Rey de los Cocineros*, utilísimo tratado práctico de cocina, con el que se puede aprender fácilmente la mejor manera de confeccionar 682 platos distintos.

Hábil en esto como en todo, la citada Casa Editorial, ha hecho un verdadero libro para las familias de la clase media, descartando aquellas fórmulas caras, que son propias de las grandes cocinas.

El Sr. Climents y Orts, cocinero muy experto, ha redactado esta obra en presencia de las mejores publicadas hasta el día. *El Rey de los Cocineros*, forma un elegante volumen de 336 páginas, al precio de una peseta.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigia de Bajoll 3.—8 m. Barómetro 761 0; viento NO. flojo; mar llana; acalajado; horizontes nubosos y brumosos.

SUBASTA

Mañana á las doce tendrá efecto en las Casas Consistoriales de esta ciudad la subasta para el suministro de carnes á los establecimientos de Beneficencia municipal, durante el año 1902.

Con motivo de ser mañana la fiesta de la Excelsa Virgen Santa Bárbara, Patrona de los artilleros, los que forman la guarnición de esta plaza vestirán de gala, asistiendo á misa en la iglesia de S. José.

En el vapor-correo «Menorquin» esta tarde han salido para Palma los señores D. Agustín Marqués y D. Francisco Company, al objeto de tomar parte en la subasta del impuesto de consumos de aquella capital que ha de verificarse el día 11 del corriente.

En las primeras horas de esta tarde ha emprendido una escursión de instrucción práctica, hacia las lomas del predio San Antonio en la orilla Sur de este puerto, el Regimiento Infantería de Baleares n.º 2 que guarnece esta plaza.

Asciende á 29.339'63 pesetas la suma que el Ayuntamiento de esta ciudad remite hoy á la Excm. Diputación en pago del Contingente provincial respectivo á los trimestres 2.º 3.º y á cuenta del 4.º del actual ejercicio.

No se había verificado antes este ingreso, á causa de que no habiéndose pedido constituirse en tiempo oportuno la Diputación, quedaron en suspenso las operaciones de Caja de dicho cuerpo provincial.

Se ven bastante concurridos los cultos del novenario que se celebran en San Francisco en preparación á la gran festividad de la Purísima Concepción de María, predicando por las mañanas el P. Rdo. D. Cayetano Satorre y por las tardes el Rdo. D. Antonio Vidallet, ambos S. J.

Por dicho motivo, la Congregación de las Hijas de María, celebrarán el Triduo que anualmente dedican á su Excelsa Patrona la inmaculada Virgen María, el viernes y sábado próximos á las once de su mañana en la parroquial iglesia de Santa María, donde está erigida dicha Congregación.

En el vapor correo «Menorquin» han salido para sus casas con licencia, al objeto de pasar las fiestas de Navidad, varios señores jefes y oficiales y nnos ochenta individuos de los cuerpos que guarnecen esta plaza.

AGENCIAS

En esta imprenta se encontrarán para el año 1902 al precio de 150 pesetas cada una.

También se encontrarán los verdaderos Calendarios Zaragozanos de las Baleares, al precio de 10 céntimos de peseta uno.

En el día de hoy han principiado los trabajos para la construcción de aceras en la calle de San Roque.

A Palma conduce el vapor «Menorquin» 64 bultos maquinaria; 2 bultos y 1 caja calzado; 4 fardos pieles; y 3 sacos almendron.

Pesetas 125,000 Pesetas

CONCURSO ORNITOLOGICO

Cosa enteramente nueva é interesante. Lean ustedes lo que vamos á hacer. Ustedes pueden ganar 125.000 pesetas en especies. Nuestro concurso tiene por objeto de saber quien puede hacer la mas larga lista de nombres ó especies de pájaros con las letras tomadas en la lista que sigue:

W F O Z O C Y K Q U L J A C P R T H M S
D R I D G P N I L V B R D I N W A F H T X

Nosotros aceptaremos como pertenecientes á la clase de pájaros todas las especies de las tribus aladas sea que se hable de pájaros de corral ó otros. Ustedes pueden emplear las letras aquí arriba tantas veces cuantas sean necesarias para formar el nombre de un pájaro, por ejemplo, Becada, Andurrio, Bruya, etc.

Toda persona que haga una lista de 25 nombres, ó más, todos diferentes, tendrá absolutamente gratis un magnífico premio del valor de 5.000 pesetas, las que harán menos de 25 nombres, recibirán

PREMIOS IMPORTANTES DADOS CADA DIA

Cuando han hecho la lista llenen la fórmula del aviso aquí abajo, mandémosla con un sobre y estampilla y con la dirección de ustedes. Entonces si ustedes obtienen un premio y desean recibirlo, tendrán que abonarse á nuestro diario, «El Mundo Ilustrado». Daremos un premio á todas las personas que nos manden una lista de 25 nombres de pájaros y su distribución será hecha como sigue: A la mejor lista llegada cada día, un reloj de oro; por la segunda, un magnífico servicio para té; por las otras siete que siguen, un diamante Konrad Sakli y una sortija con un rubí; por la solución siguiente una pieza de oro y por todas las otras premios de cierto valor. Estos premios serán enviados cada día. Ustedes no tendrán que esperar mucho tiempo para conocer el resultado. No se trata de rifas, todas las soluciones recibidas en el día sea en la mañana que en la tarde, toman parte al concurso de la misma manera.

La sola cosa que tienen ustedes que hacer es de enviarnos este aviso, con su lista, y si esta es la mejor entre las que se han recibido durante el día, ustedes tendrán derecho á un reloj de oro, al servicio para té ó otros premios conforme á la clasificación que ustedes han obtenido. Nosotros les garantizamos que ustedes obtendrán un premio. No hay ningún interés para engañarlos. Nosotros deseamos poseer un millón de lectores, contentos de nuestro diario, y por esta razón no pedimos el dinero antes que ustedes sepan exactamente cual es el premio que les tocará por la solución que habrán hecho. Todos los días á las cuatro los exámenes se reunirán para juzgar las mejores soluciones recibidas, y designar los premios concedidos á los competidores. Les escribiremos en el acto para notificarles el premio que les ha sido concedido, y si ustedes están completamente satisfechos, pueden enviarnos el importe de su abono al «Mundo Ilustrado», y el premio les será enviado á vuelta de correo en un paquete postal bien embalado. A las personas de poco juicio pareciera imposible que nosotros podamos hacer una tan gigantesca oferta, pero como poseemos exactamente lo que hacemos, y si podemos conseguir un millón de abonados, gracias á esta grande idea, no dudamos que este millón de lectores, no titubearán en recomendar con ardor nuestro diario «El Mundo Ilustrado», á todos sus amigos, y por lo consiguiente ayudarán á la difusión del Diario. Tenemos la intención de gastar 125.000 pesetas para estos concursos, y cuando esta cantidad estará acabada, nos reservaremos el derecho de hacer publicar un aviso anunciando que el concurso ha terminado. No esperen demasiado tiempo antes que sea tarde. Este concurso estará abierto hasta el 10 de Enero de 1902.

Daremos un premio especial de 1.250 pesetas, independiente de todos los otros premios, á la persona que nos envíara la lista reconocida por la mejor, y mas artísticamente hecha. Nuestro Comité hará cada día la distribución de los premios indicados aquí arriba, pero el premio especial de 1.250 pesetas solamente será acordado el mes de Marzo, 1902. Aceptamos todos los nombres de pájaros que se encuentran en el diccionario. El «Mundo Ilustrado», tiene muy buena reputación, y es conocido por tener sus promesas. Las referencias pueden ustedes tenerlas por todas las agencias de publicidad y negociantes en Londres.

Nombre

Dirección: «El Mundo Ilustrado», 626, Chiswick High Road, Londres, W., Inglaterra. 12

Ayuntamiento de Mahon

PROPIOS

El día 16 del corriente, á las diez de su mañana, tendrá lugar en la caseta-despacho del Sr. Teniente de Alcalde encargado de la policía del mercado, situada en la plaza de la Pescadería de esta ciudad, por medio de pregoñes y en un sólo remate, con arreglo al pliego de condiciones que está de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, la segunda subasta para el arriendo durante el año 1902 de las casetas números 6, 7, 8, 9, 15 y 16 que quedaron desiertas en la primera por falta de postores.—Mahon 3 Diciembre 1901.—El Alcalde-Presidente, Antonio J Fornaris.

Telegramas

El Bien Público

Madrid 2.

Se han firmado los nombramientos del Dr. Sr. D. Salvador Ibarra para Obispo de Tarazona, y del Dr. D. Salvador Castellote, que lo es de Menorca, para ocupar la Sede de Jaen.

Madrid 3.

Cádiz.—Témese que la huelga que han iniciado los panaderos, la secunden los demás gremios, dada la solidaridad establecida entre los obreros de todos los oficios.

En prevision de ignorados sucesos se han reconcentrado las fuerzas de la Benemerita.

Además han sido detenidos 150 sujetos sospechosos.

Madrid 3.

El Colegio de Abogados ha acordado celebrar funerales para el señor Gamazo.

Se ha verificado la inscripción del Infante de la Princesa de Asturias en el Registro civil, á cuyo acto han asistido el gobierno y los Presidentes de ambas Cámaras, concurriendo además varios de los altos dignatarios de Palacio, vistiendo todos de gran uniforme.

Madrid 3.

Cádiz.—Se han contratado oficiales panaderos de los pueblos comarcanos, para elaborar pan, habiendo confeccionado 14.000 kilos de dicho artículo para el consumo de esta capital.

Los huelguistas no se han opuesto á la entrada del comestible en la ciudad, manteniéndose en actitud pacífica.

La población sigue su curso normal.

Madrid 3.

El hijo del primer presidente que fué de la República Española don Estanislao Figueras, en una comunicación que ha dirigido á la Junta Directiva del partido, hace alusión á la conducta de su padre, afirmando que éste al abandonar la presidencia del Estado, sacrificó su popularidad para no aumentar las desdichas de la patria.

TEATRO PRINCIPAL

Compañía de ópera Italiana

Funcion para hoy martes

8.ª de abono 1.ª serie

Se pondrá en escena bajo la dirección del Mtro. D. Esteban Puig, la ópera en 4 actos del Mtro. Verdi

TRAVIATA

A las 8 y media.

Precios: Palcos plateas 6 pesetas; 1.ª fila 8 ptas.; 2.ª idem 4 ptas.; 3.ª idem 2 ptas.; butacas 1 pta.; entrada general 0'50; medias entradas 0'25.

El impuesto á cargo del público.

Imp. de M. Parpal

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stos. Francisco Javier confesor y Casiano.

Santo de mañana.—Stos. Felix, Osmundo y Bárbara mártir.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco.

Cotizacion oficial

Madrid 2.—4 t.

4 por ciento interior.	71'85
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	81'00
Carpeta provisional amort.	92'75
Billetes Hip. Cuba, 86.	00'00
Idem id. del 90.	00'00
Acciones Banco España.	493'00
Comp. Arrend. Tabacos.	403'50
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	40'80 á 40'90
Londres á la vista.	35'50 á 35'46
Idem á 80 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Sociedad General de Alumbrado

Desde el día 1.º del próximo mes de Diciembre se venderá en la fabrica de gas el coke de primera calidad á pesetas 2'20 el quintal.—Mahon 29 Noviembre 1901.—El Gerente, Juan F. Taltavull. 4—8

Centro General de Negocios

Esta Sociedad descuenta desde hoy el cupon del vencimiento de 1.º de Enero próximo de valores del Estado y locales.—Mahon 2 Diciembre de 1901.—Gañalons y Comp. 2—3

AL COMERCIO

Se halla en Valencia á la carga para este puerto el pailebot

SAN RAFAEL

al mando de su patron Pedro Bellot. Lo despacha en el Grao de Valencia don Estanislao Sirera.

Para informes en ésta, dirigirse á su armador D. Pedro Pons Escudero, andén de Levante, 8. 5—6

El Anuario de la Exportacion

(INDUSTRIA Y COMERCIO)

es el que tiene mas lectores por ser el mas **BARATO** de todos los ANUARIOS internacionales del mundo y porque publica:

Las Señas del Comercio, Industria y Artes liberales de las principales naciones del mundo.

Los Aranceles de Aduanas, de todas ellas.

Diccionario Geográfico, de todas las principales poblaciones del mundo.

Los Indices de Profesiones, en varios idiomas.

Informaciones Comerciales, para el desarrollo del tráfico internacional.

Las Tablas de Monedas, Pesas y Medidas, de todos los paises, en sus equivalencias,

Las Estadísticas del comercio de importacion y exportacion de España con las demás naciones.

Las Tarifas de transportes por ferrocarril.

El Régimen á que han de sujetarse los Viajantes de Comercio en el extranjero, y los del extranjero en España.

Las Líneas de Navegacion, etc., etc.

PRECIO

En Barcelona por suscripcion, 10 pesetas; no suscriptores 12'50 pesetas.

En el resto de España por suscripcion, 12 pesetas; no suscriptores 15 pesetas.

En el Extranjero por suscripcion, 12 francos; no suscriptores 15 francos (sin portes).

En Ultramar: Tarifas convencionales.

Representante en Menorca

Miguel Thomás.—Cardona y Orfila 30.—MAHON

A LOS VITICULTORES DE MENORCA

Señores: No mas injertar, sulfatar ni agujerar la VINA: con la seguridad de tener una produccion excesivamente abundante; vino colorado, alcoholizado y de excelente gusto, procurando la obtencion de los

NUEVOS HÍBRIDOS PRODUCTORES DIRECTOS

Estos tienen la ventaja de gozar de una resistencia perfecta á la *Filoxera*, y ser indemnes al sinnúmero de enfermedades *criptográficas* que hacen difícil el sostenimiento (cuando no acaban con su destruccion) de los *viñedos*.

El cultivo especial de las cepas, *nuevos híbridos productores directos*, adquiere una vejetacion vigorosa, y racimos grandes y numerosos.

Su plantacion, (ya sean *estacas* ya *barbados*) se adapta en los terrenos medianos; calcáreos; no muy húmedos ó secos; y hasta en los pedregosos, é improductivos el éxito no tiene duda.

Conque ya lo sabeis viticultores menorquines. La *Viticultura* ha dado un GRAN PASO mas, y es de suma importancia que esta *innovacion* no quede por desapercibida. Pues patente está su feliz resultado en muchas partes del mundo.

Para informes dirigirse á D. MIGUEL GINARD, de Alayor, representante en esta isla de la SOCIEDAD VITICOLA, domiciliada en Barcelona, quien tiene para su exámen á la disposicion del que lo desee, cinco clases de vino, hecho con las uvas del *Rupestris Fructífero* por hibridacion. 1—6

ANTI-FERMO

Curación radical de las enfermedades del ESTÓMAGO

Y DE LAS QUE EMANAN DE LA IMPUREZA DE LA SANGRE Y DEL SISTEMA NERVIOSO

El ANTI-FERMO cura siempre y nunca daña por ser un extracto vegetal completamente inofensivo, no como otros preparados que contienen sales, que si bien de momento aparentan calmar la afección, producen luego pósitos en el Estómago peores que la misma enfermedad.

La Neurastenia, malas digestiones, inapetencia, debilidad general, estreñimientos, reglas difíciles ó nulas, impotencia, etc., se curan en pocos dias; miles de curados agradecidos lo certifican.

DEPÓSITO: Cristina, 9 y 11, BARCELONA y en las Farmacias y Droguerías



CARRETON

Hay uno para vender pequeño.

Calle de Buen Aire, 35, informarán.

3—3

Legítimos turrone

De Gijona, de nieve, de frutas y duro de Alicante; las ricas peladillas de Alcoy y piñones, de la acreditada fábrica de Primitivo Rovira de Gijona, premiado con medallas de oro y plata en varias exposiciones.

No equivocarse, CALLE DEYA, N.º 5

1—3



PRIMER ANIVERSARIO

DEL FALLECIMIENTO DE

D.ª Amalia Betancourt de Moreno

FALLECIÓ EL 5 DE DICIEMBRE DE 1900

Q. E. P. D.

Su viudo y familia participan á sus amigos y conocidos que el jueves á las once en la iglesia de las Concepcionistas se dirá una misa en sufragio de su alma, quedando reconocida la asistencia.

Mahon 3 Diciembre 1901.

No se invita particularmente.

ANTIRREUMÁTICO GRAU



CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMÁTICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50.

Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias